

CAI EA 5
C186
DEC 21/77
DOCS

Profil

Kanada



Jahrgang 4, Nr. 24

21. Dezember 1977

Ottawa, Kanada

- 25 Jahre kanadisches Fernsehen - vom technischen Wunderding zum Inbegriff des neuen Lebensstils, S. 1
- Bester Lehrgangsteilnehmer, S. 5
- Eine Blume in der Wüste, S. 5
- Neue Briefmarken, S. 6
- Wohnungen unter der Erde, S. 7
- Lasertechnik für Fingerabdruckverfahren, S. 8
- Kurznachrichten, S. 8

25 Jahre kanadisches Fernsehen - vom technischen Wunderding zum Inbegriff des neuen Lebensstils

Der 6. September 1952 ist in die Annalen der kanadischen Kulturgeschichte als der Tag eingegangen, an dem die Canadian Broadcasting Corporation (CBC) ihre erste reguläre Fernsehsendung vom Sender CBFT in Montreal ausstrahlte. Gezeigt wurden dabei in der Hauptsache "talking heads", "sprechende Paßbilder" gewichtiger Persönlichkeiten, die gewichtige Reden passenden Inhalts hautnah aufgenommen von sich gaben. Zwei Tage später folgten die beiden ersten Sendungen des Senders CBLT-TV in Toronto, wobei in der ersten das Stationslogo auf dem Kopf stehend ausgestrahlt wurde! Mit diesen beiden Sendern in Betrieb hatte Kanada sein eigenes Fernsehen begonnen.

Zu diesem Zeitpunkt war die Technik der Übertragung elektronischer Signale durch ein visuelles Medium jedoch bereits vervollkommenet und populär gemacht worden. Im Jahre 1925 hatte C. Francis Jenkins erstmalig ein bewegtes Bild von einem Rundfunksender außerhalb Washingtons zu einem Empfänger in seinem Laboratorium gesendet. Ein Jahr später wurde John Logie Baird in Großbritannien eine Lizenz für experimentelles Fernsehen erteilt.

Zögernde erste Schritte

Die ersten größeren Fernsehexperimente in Kanada führte Jean-Charles Bernier im Montrealer Polytechnikum im Jahre 1930 durch. Bereits 1932, als der britische Ingenieur Douglas West die Canadian Television Ltd. gründete, wurden erste Versuche unternommen, das Fernsehen zum nationalen Kommunikationsmittel zu erheben. Der Entwicklungsingenieur der jungen Firma war übrigens J. Alphonse Ouimet, der später erster Präsident der CBC wurde.

Das "Wunder des Jahrhunderts" wurde erstmalig in einem Montrealer Kaufhaus öffentlich gezeigt und von 100 000 Menschen bestaunt, die ein sehr düsteres "Schwarzrotbild" zu sehen bekamen, (das Bild wurde mit einer Spezial-Neonröhre erzeugt, so daß die hellen Bildstellen in reinem Neonrot und die Schatten schwarz zu sehen waren). Trotz des großen



Weitere Broschüren, Informationsblätter usw. über Kanada sind bei folgenden kanadischen Auslandsvertretungen erhältlich:

- Kanadische Botschaft
5300 Bonn/Bundesrepublik Deutschland
Friedrich-Wilhelm-Str. 18
- Kanadische Militärmission und
Kanadisches Konsulat
1000 Berlin 30
Europa-Center
- Kanadisches Generalkonsulat
4000 Düsseldorf/Bundesrepublik Deutschland
Immermannstr. 3
- Kanadisches Generalkonsulat
7000 Stuttgart 1/Bundesrepublik Deutschland
Königstr. 20
- Kanadisches Generalkonsulat
2000 Hamburg 36/Bundesrepublik
Deutschland
Esplanade 41/47
- Kanadische Botschaft
1010 Wien/Osterreich
Dr.-Karl-Lueger-Ring 10
- Kanadische Botschaft
3000 Bern/Schweiz
Kirchenfeldstr. 88